



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE, LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 6 OCTOBRE 1910

84ème Année.

La Révolution au Portugal.

Le drapeau républicain flotte sur le Palais Royal.

Intervention probable du gouvernement britannique pour sauver la famille royale.



MANUEL, ROI DU PORTUGAL.

Les dernières dépêches officielles confirment que le Portugal, est balayé par une puissante vague révolutionnaire...

D'autre part le communiqué officiel suivant a été publié ce matin à Paris: 'Il est confirmé par des informations de source privée, mais sûres, qu'une importante révolution a éclaté à Lisbonne; que le bombardement de la ville a commencé mardi soir et que le roi Manuel entouré de quelques troupes loyalistes, cherche à tenir tête aux révolutionnaires.'

Depuis hier soir le Portugal est pratiquement isolé du reste du monde, les révolutionnaires ayant pris la précaution de couper les lignes télégraphiques qui relient le Portugal à l'Espagne.

Les seules communications possibles sont effectuées par télégraphie sans fil grâce à l'intermédiaire des navires de guerre mouillés à l'embouchure du Tage et à Gibraltar.

Le sentiment d'animosité contre la monarchie est si intense dans tout le pays que cet incident, en lui-même de peu d'importance, a suffi pour mettre le feu aux poudres.

Le 20 septembre dernier la police de Lisbonne avait opéré une descente dans un local révolutionnaire et avait découvert une véritable fabrique de bombes.

Dix personnes avaient été arrêtées et l'enquête avait rapidement amené la découverte d'un vaste complot monarchique ayant des ramifications dans tout le royaume.

Le journal officiel 'El Imparcial' avait annoncé ces jours derniers que le gouvernement se préparait à écraser la révolte sans merci.

Suivant la teneur des informations de la matinée le roi Manuel se serait enfui de sa capitale et aurait cherché refuge à bord d'un navire de guerre anglais ou brésilien.

L'Armée anglaise a donné l'ordre aux croiseurs mouillés dans la rade de Gibraltar de se rendre à marches forcées à Lisbonne et l'on a tout lieu de croire que le gouvernement britannique a l'intention d'intervenir afin de protéger les membres de la famille royale de Portugal.

Le 'Temps' de Paris a reçu des dépêches par télégraphie sans fil annonçant que le roi Manuel avait cherché refuge sur un navire de guerre anglais; qu'un combat désespéré avait été livré dans les rues de Lisbonne et que les révolutionnaires avaient finalement pris d'assaut le palais royal et y avaient hissé le pavillon de la république après en avoir arraché l'emblème de la monarchie.

A Rome on éprouve les craintes les plus vives pour la famille royale de Portugal et l'on redoute pour elle le sort tragique de l'infanturri roi Dom Carlos.

Des dépêches parvenues dans la soirée à la frontière d'Espagne, indiquent qu'une grande partie de la garnison de Lisbonne a joint les rangs des révolutionnaires et que le combat continue dans les rues de la ville.

Paris, 5 octobre.—Il a été annoncé ce matin à la légation du Brésil, à Paris, que le roi Manuel du Portugal, s'était enfui de son palais et avait cherché refuge à bord du cuirassé brésilien 'Sao Paulo'.

Ce navire de guerre ayant à bord le maréchal de Fonseca, président élu du Brésil, est arrivé ces jours derniers à Lisbonne.

plupart sont membres d'une société révolutionnaire secrète. Les mesures prises par le gouvernement contre les cléricaux n'avaient eu d'autre effet que de compliquer la situation.

A la suite de l'expulsion des Jésuites du monastère d'Alcobaça, de nombreux prêtres espagnols établis dans diverses parties du pays avaient reçu l'ordre de quitter le royaume, et leurs établissements avaient été fermés en vertu de la loi de 1902, qui n'autorise les établissements d'ordres religieux que s'ils sont destinés à l'éducation ou à des œuvres charitables.

Cette agitation avait encore été aggravée par des grèves récentes et, particulier à Bateiro et à Oporto.

Dans la première de ces villes les grévistes, au nombre de 20,000, avaient saisi un train et brûlé nombre de wagons de marchandises.

Il en était résulté une rencontre avec les troupes au cours de laquelle une centaine de manifestants avaient été blessés.

Les élections du mois d'août dernier avaient donné une forte majorité au groupe républicain, et à la réouverture du Parlement, le 25 septembre dernier, le gouvernement prévoyant le danger d'un renversement du cabinet avait prononcé l'ajournement jusqu'au 12 décembre.

Ces jours derniers le Dr José de Alpoim, leader des progressistes dissidents et ancien ministre de la Justice et de Cultes, avait annoncé au roi que s'il s'entêtait dans des réformes politiques et financières sur les mêmes bases que le premier ministre Camalejas d'Espagne, la monarchie était condamnée et la république assurée.

Le roi Manuel aurait répondu à l'ancien ministre qu'il ferait de son mieux pour gouverner le pays dans un esprit libéral.

Au sortir de cet entretien le Dr de Alpoim avait fait la déclaration suivante: 'Le roi est sage et a de très bonnes intentions, mais il est mal conseillé par la clique cléricale du palais'.

Le gouvernement portugais n'ignorait pas que de grandes quantités d'armes, de munitions et de bombes étaient cachées à Lisbonne et dans les autres principales villes du royaume, mais tous les efforts de la police pour découvrir ces dépôts étaient restés plus ou moins infructueux.

Depuis quelques mois la propagande républicaine avait fait d'immenses progrès dans les rangs de l'armée et de la marine, et nombre de libéraux avaient annoncé que si un cabinet militaire était formé ils donneraient leur appui aux révolutionnaires.

En dépit des promesses de réformes du gouvernement, les républicains prétendaient que le Cabinet était fondamentalement réactionnaire et qu'il était incapable de faire face à la situation actuelle.

Le récent décret du roi créant de nouveaux pairs du royaume avait aussi été considéré comme une mesure réactionnaire.

Rome, Italie, 5 octobre.—Les nouvelles du Portugal causent de graves inquiétudes au Quirinal et au Vatican. Des dépêches privées rapportent que la famille royale est emprisonnée et que la république est proclamée.

Au Quirinal l'inquiétude est d'autant plus intense du fait que le roi don Carlos de Portugal est la tante du roi d'Italie.

Au Vatican on éprouve des craintes sur la situation religieuse et sur le contre-coup probable que cette révolution pourra avoir en Espagne.



AMELIE, MÈRE DU ROI MANUEL.

croiseurs anglais 'New Castle' et 'Minerva' au reçu d'une dépêche de l'Amirauté sont partis ce matin à marche forcée pour Lisbonne.

Le 'New Castle' était arrivé hier soir dans le port se rendant en Chine.

Londres, 5 octobre.—La Légation portugaise à Londres n'a reçu jusqu'ici aucune dépêche officielle au sujet du soulèvement révolutionnaire qui a éclaté à Lisbonne et à Oporto.

Cependant le ministre portugais, Marquis de Serral, après avoir pris connaissance des dépêches de la presse, s'est rendu ce matin à 10 heures au Foreign Office où il a eu un long entretien avec le secrétaire des Affaires Étrangères Sir Edward Grey.

On ignore la portée de cet entretien.

Ce matin à deux heures, Sir Arthur Nicholson, le nouveau chef de bureau du Foreign Office, en apprenant que les communications télégraphiques étaient interrompues avec le Portugal, avait envoyé une dépêche au ministre d'Angleterre à Lisbonne, lui demandant des renseignements.

Ce message, comme nombre d'autres qui ont été envoyés ce matin par les Agences télégraphiques, est resté sans réponse ce qui semble indiquer que toutes les lignes télégraphiques reliant le Portugal au reste du Continent ont été coupées ou sont entre les mains des révolutionnaires.

La nouvelle de la révolution portugaise a eu sa répercussion ce matin à la Bourse où les valeurs portugaises et par contre coup les Consolidés, ont subi une baisse sensible.

Dans les cercles officiels ce soulèvement n'a guère causé de surprise, car l'on n'ignorait pas l'activité déployée depuis quelque temps par les républicains et le mécontentement contre la monarchie semblait avoir gagné tout le pays.

Depuis l'accession du roi Manuel au trône, une demi douzaine de cabinets se sont succédés sans parvenir à tracer un plan politique durable.

En sus des dissensions politiques le Portugal était à la veille d'une rupture avec le Vatican, fait qui tendait encore à accentuer les conflits entre cléricaux et anti-cléricaux.

Une lettre d'un correspondant du 'Times' à Lisbonne parvenue hier soir à ce journal, critique vivement le roi Manuel pour sa faiblesse de caractère qui tantôt le faisait se tourner du côté des libéraux, tantôt du côté des Progressistes.

Magalhães, un des chefs du parti républicain portugais qui fait en ce moment un séjour à Paris a déclaré aujourd'hui que la révolution ne devait causer aucune surprise aux personnes au courant de la situation car depuis plusieurs mois l'état des esprits était en fermentation à Lisbonne et à Oporto.

'L'assassinat du député Bombarda a été l'étincelle qui a suffi pour mettre le feu aux poudres' a déclaré M. L'm.

Le peuple a vu dans le meurtre du chef de la Ligue Libérale un acte de vengeance cléricale. Cela a été suffisant pour déchaîner l'indignation populaire et précipiter la révolution.

Le parti républicain avait espéré qu'un changement de régime pourrait être l'œuvre sans douleur, par la simple volonté du peuple librement exprimée, mais l'obstination des hommes au pouvoir et l'aveuglement du souverain l'ont empêché.

Les monarchistes, loin de profiter de la leçon qu'il leur a été donnée par la mort du roi Carlos, ont accumulé erreurs sur abus et le peuple a fini par se soulever contre le système dictatorial préconisé par la camarilla de la Cour.

En un mot rien n'était négligé pour étouffer la voix du peuple.

Les citoyens paisibles étaient arrêtés comme suspects sur une simple dénonciation. Les perquisitions domiciliaires étaient d'usage quotidien. La liberté et la dignité du peuple étaient violées par tous les moyens possibles par des fonctionnaires de la Cour Criminelle investis de pouvoirs inquisitoriaux.

'Ces actes monstrueux et ce renouveau des plus mauvaises époques de la tyrannie survenaient au moment où le jeune roi faisait supposer aux gens crédules qu'une amélioration allait être apportée au régime politique.'

Les républicains cependant n'ont pas été déçus. Ils ont poursuivi leur propagande dans tout le pays convaincus que le salut du Portugal n'était possible que par la république.

Londres, 5 octobre, 8:30 heures du soir.—Le Foreign Office vient de recevoir une dépêche du ministre de Grande Bretagne à Lisbonne annonçant que la république avait été proclamée au Portugal.

Madrid, 5 octobre.—Suivant des dépêches parvenues de Lisbonne dans la soirée le roi Manuel et la reine-mère Amélie auraient quitté le Portugal sur un navire de guerre anglais; ces mêmes dépêches annoncent que les

SUR ET EFFICACE

Le Témoignage Convaincant d'un Médecin et Chirurgien aussi Marquant que le Dr. Bernard Lazarus ne Peut Pas Être Contesté.

Le Dr Bernard Lazarus, dans une interview à sa résidence, 20 West 6ème Rue, Ville de New York, a dit: 'En combattant les maladies... l'importance vitale de maintenir un certain degré de stimulation systématique, surtout la stimulation du cœur, et bien que l'on ait généralement recours à la strychnine, elle ne peut pas toujours être indiquée, particulièrement pour les enfants, et il faut souvent recourir aux boissons alcooliques: celles-ci et tout en étant très bonnes doivent être prescrites avec prudence, en raison des impuretés qu'elles peuvent contenir, telles que l'alcool de bois, l'acide acétique, etc. Je puis, toutefois, déclarer avec impartialité que comme stimulant et tonique médicamenteux le Duffy's Pure Malt Whiskey est remarquablement efficace, en raison de l'absence complète dans sa préparation d'alcool de bois, d'acide acétique et d'autres ingrédients nuisibles contenus dans la plupart des boissons alcooliques.'

J'ai fait usage du Duffy's Pure Malt Whiskey dans nombre de maladies différentes, particulièrement pour catarrhe bronchique, grippe, débilité, pneumonie, et pour toutes les affections typiques des jeunes et des vieux, avec des résultats remarquables et satisfaisants; de fait, toutes les fois que l'état de mes invalides exige un tonique pour le cœur et un stimulant je n'hésite pas à prescrire celui-ci, sachant que l'on peut compter dessus et qu'il est généralement considéré par la fraternité médicale, qui a eu l'occasion de le prescrire, comme un agent médical précieux quand un TONIQUE et un STIMULANT sont nécessaires.

Le Dr Lazarus était autrefois Ass't Chirurgien à l'Hôpital de Bellevue, et aussi Officier Médical à l'île Hart, Dépt de Correction.

Jackson Brewing Co. PURE FOOD BEER. L'interdiction de la Prohibition est un même genre et de la même sorte que l'interdiction de l'usage de la poudre...

révolutionnaires ont triomphé et que la proclamation de la république a soulevé un enthousiasme extraordinaire.

Paris, 5 octobre.—La monarchie portugaise est tombée. Lisbonne, la capitale du royaume, est entre les mains des révolutionnaires. Les troupes ont fait cause commune avec les insurgés.

Le roi Manuel s'est enfui de son palais attaqué en même temps par la populace et par les navires de guerre portugais qui faisaient pleuvoir une grêle d'obus. Le roi s'est enfui, cherché refuge sur le cuirassé brésilien 'Sao Paulo'.

La vague révolutionnaire s'étend sur le pays entier et menace d'engouffrer le royaume voisin d'Espagne.

L'armée et la marine portugaises ont acclamé l'étendard de la République, vert et bleu.

On rapporte que des émissions du parti républicain sont dans toutes les capitales européennes prêts à ouvrir des négociations diplomatiques avec les gouvernements étrangers visant à la reconnaissance du nouveau régime.

Deux navires de guerre anglais sont en route pour Lisbonne et il est probable qu'avant deux jours une puissante flotte de guerre sera massée dans l'estuaire du Tage.

EN ESPAGNE.—Madrid, 5 octobre.—La nouvelle d'un soulèvement révolutionnaire dans le royaume voisin a causé une intense surexcitation en Espagne et des désordres sont à redouter.

Le gouvernement espagnol a immédiatement pris des mesures énergiques en vue d'éviter un soulèvement et a ordonné le renforcement des garnisons dans les villes frontalières. Une censure extrêmement rigoureuse a été établie dans tout le royaume et les succès des révo-

AVIS SPECIAL

LES ACTIONNAIRES DE LA COMPAGNIE DE L'EXPOSITION UNIVERSELLE DE PANAMA sont priés de se rendre à l'Exposition de l'Exposition Universelle de Panama...

Il est, pour ce faire, annexé le charte de la Compagnie de l'Exposition de l'Exposition Universelle de Panama...

JAS L. WRIGHT, Agissant Secrétaire.